



La primera bañista

Ya surgió en la playa la primera bañista de la temporada. Todos la esperábamos con relativa impaciencia para comprobar si era la misma damita que el año anterior...

Nuestra contemplación duró largo rato. A veces confundíamos a la sirena con uno de los muchachos, pero bien pronto sus elegantes ejercicios de natación, no tan concienzudos como los de aquéllos, nos revelaban el verdadero sexo reafirmandonos en que veíamos a la primera bañista.

Espectáculo magnífico, incomparable, pero que, sin embargo, no nos impedía echar de menos el ingenio encanto que ofreciera en este mismo sitio la primera bañista de hace veinte años; aquella mujer lívida a quien su esposo, sin tener en cuenta la excesivamente tupida celosía de aquellos absurdos trajes de baño que apenas si dejaban descubiertos los tobillos, la obligaba a esconderse rápidamente entre las aguas salobres con un ruego apremiante de marido celoso.

Santoral

Día 22 de Junio, miércoles.—Santos Paulino de Nola, obispo y confesor; Inocencio V, papa; Acacio, general; Niceas y Juan, obispos; Heliodo y soldados compañeros; mártires; Alban y Flavio, mártires; Santa Consorcía, virgen.

Viajes

Pasarán con dirección a Bilbao, don Cándido Arrola y su distinguida esposa. —Se encuentra en Pamplona el procurador de los Tribunales, don Federico Morlán.

Bodas

En la iglesia parroquial del Buen Pastor contraerá hoy matrimonial enlace, con la bella señorita Angelita Iglesias, nuestro estimado amigo don Fidel Pardo.

Letras de luto

En París ha fallecido la respetable señora doña Sofía de Rozanés, esposa de nuestro querido amigo el conocido joyero de esta capital.

Su muerte ha sido muy sentida en San Sebastián, donde la finada gozaba con innumerables simpatías y amistades.

A su desconsolado esposo y demás familia, les acompañamos en el hondo pesar que les aflige.

—En la parroquia de San Vicente se celebraron en la mañana de ayer los funerales por el eterno descanso del alma del señor don Castor Colmenero Rodríguez, siendo a continuación conducido su cadáver al cementerio de Polloe, acompañándole sus deudos y numerosos amigos.

Reiteramos a la familia del finado nuestro sentido pésame.

La fiesta de San Luis

Procesión, banquete y canciones

Como estaba anunciado, a las ocho de la tarde de ayer salió la procesión de los «luises» de la parroquia de San Vicente, recorriendo el itinerario anunciado.

Asistieron todas las asociaciones de juveniles parroquiales, los «luises» y representaciones de algunos pueblos con las Juntas y banderas respectivas.

El prelado de la diócesis, acompañado del clero parroquial, cerraba la comitiva, que iba presidida por el alcalde accidental, señor Pradera; comandante de Marina, señor Nardiz, y delegado de Hacienda, señor Sidro, acompañados de las concejales señoritas Oloriz y Resines, y los ediles señores Cafranga y Aristigüeta.

En la procesión figuraban numerosas banderas y estandartes, las imágenes de la Purísima Concepción, San Estanislao y San Luis Gonzaga; dos bandos de música y los txistularis del Municipio.

Se levantó un arco de triunfo en la calle Mayor, con una inscripción en vasco y castellano, saludando a las juventudes congregaras.

Después, los representantes de los pueblos celebraron un banquete en el Hotel Arana, al sdn del «chistu» y del tamboril, y estuvieron, hasta cerca de la una de la madrugada, cantando diversos aires vascos.

A Madrid

El Director de Aduanas

Acompañado de su secretario señor Peña salió en el tren de las nueve de la mañana para Madrid el director general de Aduanas, señor Verdegue, después de haber girado la correspondiente visita de inspección a las Aduanas de Irún y Pasajes, quedando muy satisfecho de esta visita.

Le despidieron el delegado de Hacienda señor Sidro, el delegado regio para la represión del contrabando, los señores Saurin, Malagón y otros funcionarios del ramo.

Del Municipio y la ciudad

EL NUEVO CUARTEL DE ARTILLERIA El alcalde accidental, señor Pradera, dijo a los «reporters» locales que no había tenido ninguna noticia del señor Beguiristain, al cual se le había remitido un escrito rogándole que active el expediente de construcción del nuevo cuartel de Artillería, expediente que, como es sabido, ya se halla aprobado por la Corporación municipal.

Ocasión

Diccionario enciclopédico edición Montaner, 26 volúmenes, 200 pesetas. LIBRERIA de RAMOS.—Vergara, 5.



EN EL MODERNO

Con la animación acostumbrada, jugaron ayer tarde en el frontón Moderno los partidos preparados por la empresa.

En el primero contendieron a pala Solozábal y Lejona contra Chiquito de Bilbao y Begofés III, con saques de los cuadros 11 y 11 1/2. Después de algunas oscilaciones en la puntuación, pudieron adelantarse de la igualdad a 28 Chiquito y Begofés; pero cuando el disco de éstos marcaba el tanto 34 por 32 el de Solozábal, éste se retiró indispuerto y se suspendió el partido, del que se pagaron las apuestas a prorrato con el 11 por 100 a favor de Begofés.

—Se organizó otro encuentro a pala entre Chiquito y Lejona (rojos) contra Zubeldia y Begofés. No hubo lucha ni cosa que se le pareciera. Desde un principio se apreció la superioridad de Zubeldia y Begofés, quienes además comenzaron a jugar con mucho entusiasmo. Fué un partido muy de calle, puesto que Zubeldia y Begofés hicieron los 35 tantos estipulados, cuando Chiquito y Lejona tenían nada más que 11. Esto prueba lo sencillo que fué para los gananciosos el partido.

—En el partido de remonte jugaron Pasieguito y Zumeta (rojos) contra Echániz y Alberdi, llevando éstos medio cuadro de ventaja en el saque. Se eligió favoritos a los rojos, pero en el transcurso de las cuatro primeras decenas se evolucionó con harta frecuencia para la cédra, toda vez que los bandos iban haciendo los tantos en dominio alternativo. Por los dos bandos se ofreció el momio de 20 a 9, y el tablero marcaba a 36 iguales. Un esfuerzo de los rojos, muy a tiempo con las pifias de Echániz, sirvió para que Pasiego y Zumeta llegaran al tanto 60 por 40 en que quedaron Echániz y Alberdi.

El partido, pues, fué competido e interesante, viéndose jugadas buenas en ambos sectores.

—Esta tarde jugarán a pala Badiola y Lejona contra Zubeldia y Quintana III, y después, a remonte, Pasieguito y Arámburu contra Adúriz y Zabaleta.

Los nocturnos.—Ante numeroso público se jugaron la noche de ayer los partidos anunciados, que resultaron muy entretenidos.

En el primero contendieron Mina y Zabaleta (rojos) contra Jurico y Salaverria I (azules), sacando del 11 y del 10 1/2. El dinero se ofreció a la par por ambas parejas, pues como las fuerzas estaban bien niveladas los «adinerados» no se atrevían a dar momios por ninguno de los bandos. Se jugaron muchas veces, la última a 32, imponiéndose desde este momento Mina y Zabaleta, que llegaron a los 50 tantos cuando Jurico y Salaverria tenían 40.

El partido resultó muy interesante y competido durante las tres primeras decenas, en que los cuatro pelotaris jugaron como mandan los cánones, decayendo después algo debido al cansancio de la pareja azul, aprovechándose de ello Mina y Zabaleta, que se emplearon a fondo para alcanzar la victoria. Los cuatro jugaron admirablemente, destacándose la labor de Mina, que anoche estaba como para jugar otro partido después de haber ganado el primero.

—El segundo partido, a pala, estaba a cargo de Quintana IV y Gorrochategui (rojos) contra Asurmendi II y Passy (azules), sacando del 11 y 10 1/2. El dinero se ofreció a favor de los chavales en la proporción de 20 a 17. También este partido resultó muy interesante durante las tres decenas primeras, registrándose igualadas a 1, 9, 17, 22 y 23, siendo desde este momento por delante Arurmendi y Passy, que llegaron a los 50 tantos cuando Quintana y Gorrocha tenían 43.

Tanto vencedores como vencidos jugaron muy bien a la pelota, en particular el menor de los Quintana, y de haber jugado Gorrochategui como al principio acaso otro hubiera sido el resultado del partido.

EN EL URUMEA

Por indisposición de Navas no se jugó el primer partido anunciado para la tarde de ayer en el nuevo frontón del paseo de Ramón María de Lili, y la intendencia tuvo el acierto de nivelar las fuerzas del joven Egozcue y Lasa con las de Juanito y Aguinaga, llevando la primera pareja un cuadro de ventaja en el saque.

Este encuentro se hizo muy interesante, merced a la competencia de juego de ambos bandos durante las tres primeras decenas, dándose el dinero tan pronto por los colorados como por los azules, mediante las igualadas que se registraron a 15, 16 y 17. La cédra opinaba fuera el triunfo de la pareja Egozcue-Lasa, fundándose en el cuadro de ventaja que llevaba, y en su elección de bando estuvo muy acertada, pues sus favoritos, bien compensados, supieron vencer, quedando Juanito y Aguinaga en 37 tantos para los 50.

El partido, hasta que Juanito recibió un fuerte pelotazo en el brazo derecho, que le obligó por el momento a retirarse de la cancha, se hizo muy competido, siendo después fácil la victoria para Egozcue y Lasa.

Bien jugaron todos ellos, pero justo es consignar como sobresaliente la actuación del joven Egozcue, a quien se le aplaudió merecidamente.

—En cambio el segundo partido careció por completo de interés, pues Aróstegui y Uría vencieron con la mayor facilidad sobre Antonio y Maguregui, quedando éstos en 30 tantos para los 50. La pareja gananciosa jugó muy bien, no así la vencida, que estuvo deficiente.

—Esta tarde jugarán Arrate y Lasa contra Onaindia y Aguinaga, y a continuación Uría y Aguirre contra Gatica y Basauri.

Los nocturnos.—Ante buen número de aficionados se jugaron anoche en el frontón del Urumea los acostumbrados partidos de pelota a cesta-punta.

En el primero, Irún y Egozcue (rojos), sacando del cuadro 10 1/2, jugaron contra Vicente y Arriola (azules), con saque del 11 1/2. Interesante resultó este partido, pues la lucha se sostuvo viva y respaldada hasta el final del encuentro, en cuyo transcurso hubo infinidad de igualadas y alternativas de dominio, yendo el tanteo muy cerrado, pues el máximo de diferencia que llegaron a alcanzar ambos bandos fué de tres tantos. Como alguien tenía que ganar, la suerte quiso favorecer a Vicente y Arriola, y éstos se apuntaron el tanto 50 cuando Irún y Egozcue tenían 48.

El público asistió complacido a este partido, pues vió en todo momento que los pelotaris lucharon con afán y entusiasmo, y como además les acompañó el acierto en la mayor parte del tiempo resultó un buen partido.

Justo es decir que destacaron en ambos bandos los zagueros, pues Arriola y Egozcue jugaron extraordinariamente bien. Vicente estuvo igualmente muy afortunado, siendo Irún acaso el más incierto, pues estuvo poco acertado en el saque y en el peloteo, al lado de momentos de extraordinaria brillantez, en otros en cambio le costaba sujetar la pelota. Bien es verdad que Arriola le castiga de forma endiablada y, además, no siempre se puede jugar lo mismo. Lo esencial es tener voluntad, y ésta la derrochó el bidastotarra a caudales.

De sol a sol AL VUELO

Ya llegó el verano, y con él don Sinesio Delgado, que, como todos los años, fiel a la consigna, es el primero o uno de los primeros veranientes, que, no olvidan los beneficios de nuestro clima.

Ya estamos con la puerta abierta del verano, y en verdad que este buen señor se ha portado con nosotros, al menos por este año, comenzando la estación con un hermoso día de sol y una temperatura primaveral, que si no es lo ideal que todo el mundo busca, se aproxima mucho a ella.

Por calles y plazas hemos visto cruzar varios autocars repletos de turistas, que aunque sea en rápida ójeada, admiran y alaban las bellezas de nuestra ciudad, centuplicadas por el brillo del sol, del rojo sol de España, que tampoco tiene quien le bata el «record».

Calma octaviana en todas partes, ha sido la nota característica del día, pues en los centros oficiales no hubo noticias de ninguna clase, ni de ningún interés, y los sucesos callejeros tampoco han mudado, por lo menos hasta el presente momento.

El señor España cumplió sus bodas de plata con la dirección de la leureada masa coral, que tantos triunfos le ha proporcionado, y sus huéspedes, además del homenaje que le preparan, le han festejado particularmente.

Se ha inaugurado la feria de Amara, llevando la animación y la alegría a aquel barrio, que «arde en fiestas» y también ha llegado el capitán general de la región.

Los «luises» festejaron a su Patrón, recorriendo procesionalmente las calles del barrio «koshkero» y no sabemos que haya ocurrido nada más de particular.

Seríamos condenados a cine a todo pasto, hasta dentro de breves días, en que Valeria no León y Aurora Redondo vendrán a endulzarnos la existencia. «Tan y mientras», esperar tan solo nos toca.

ASORDEP

El capitán general

Ayer llegó a San Sebastián

Procedente de Pamplona, llegó ayer a las siete y media de la tarde el capitán general de la región, don Pío López Pozas.

Hizo el viaje en automóvil, acompañado de su ayudante, y se hospeda en el Hotel Central.

Hoy dedicará el día a visitar los cuarteles y revisar las guarniciones que en ellos se alojan.

En el Gobierno civil

El gobernador civil, al recibir a los periodistas, les dijo a mediodía que había notificado a los industriales que se dedican a la venta del carbón los acuerdos tomados en la reunión última que celebró la Junta provincial de Abastos, referente a la baja del combustible, y la tarifa de precios que en lo sucesivo y hasta nueva orden ha de regir.

JUNTA DE BENEFICENCIA

El jueves se reunirá la Junta provincial de Beneficencia para despachar varios asuntos que hay pendientes.

EL PREGIO DEL ACEITE

En breve se reunirá la Junta de Abastos para tratar de la baja del precio del aceite, asunto que ya está estudiándose.

J. M. Arbide, abogado

Garibay, 34. 1.º—Teléfono 1-14-26

mente bien. Vicente estuvo igualmente muy afortunado, siendo Irún acaso el más incierto, pues estuvo poco acertado en el saque y en el peloteo, al lado de momentos de extraordinaria brillantez, en otros en cambio le costaba sujetar la pelota. Bien es verdad que Arriola le castiga de forma endiablada y, además, no siempre se puede jugar lo mismo. Lo esencial es tener voluntad, y ésta la derrochó el bidastotarra a caudales.

—Como lo derrochó en el segundo encuentro el punzonero pelotari Arrate, que en compañía de Maguregui (rojos) luchó contra Onaindia y Uría. Arrate, jugando desde el principio con singular acierto y sin dar cuartel, bien secundado por Maguregui, arrolló materialmente a sus contrarios, evidenciando una neta superioridad. Cuando Arrate y Maguregui llegaron a los 50 tantos, Onaindia y Uría sólo tenían 31.

¡Bravo, Arrate! Así se juega y se gana la simpatía del público.

—Para esta noche se ha organizado un interesante partido, pues Ortiz y Oñate, que por fuerza tienen que constituir una gran pareja, se las entenderán con el habilidoso Juanito y el gran Egozcue, sacando ambos delanteros del 11. A continuación, Antonio y Maguregui lucharán contra Aróstegui y Uría.

EN BILBAO

En el Euskalduna jugaron ayer, a pala, Narro II y Elorrio contra Chifú I y Chiquito de Gallarta, ganando éstos por siete tantos. Después Begofés IV y Arriguriaga fueron vencidos por Chifú II y Zornoza, que les dejaron en 44 para los 50.

EN PAMPLONA

En el Euskal-Jai jugaron ayer, a remonte, Abrego y Mina contra Azcoitia y Patricio, quedando los segundos en cinco juegos para nueve.

Cine Frontón Urumea Hoy, a las siete y media de la tarde Grandioso éxito de "Noche fatal" por la célebre "estrella" PATSY RUTH MILLER

LOCAL para carnicería se traspasa. Informarán: Guetaria, 22, entresuelo.

HOY, TARDE Y NOCHE TEATRO BELLAS ARTES HOY, TARDE Y NOCHE REPOSICION DE LA GRAND'OSA CINTA "EL ARABE" Alice Terry Ramón Novarro